
Consiglio Federale 
 
Milano, 1 ottobre 2005 
 
Consiglieri presenti: 
Azzoni, Bellatalla, Bonazzi, Cocozza, D’Eredità, Leoncini, Mariotti, Pagnoncelli, Perrone, Salami, 
Troso 
 
Revisori dei Conti: 
Casalone, Mantovani, Primerano, Trifoglio, Merli 
 
Invitati: Gabassi, Mascheroni, Rivello, Tassi, Sileci 
 
Verbalizzante: Fiori 
 
Oggi 1 ottobre 2005 alle ore 10.00 è convocato presso la sede della Segreteria della F.S.I. a Milano 
in Via Cusani 10 il Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e 
deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 

1. lettura e approvazione verbale del 16/7/2005 
2. ratifiche provvedimenti del Presidente 
3. approvazione e ratifica delibere del Consiglio di Presidenza del 26/8 
4. comunicazioni del Presidente 
5. adeguamento quote affiliazione e tesseramento 2006 e regolamento attuativo 
6. nuova normativa Antidoping:  

a. delibera Giunta Nazionale Coni n.1311 del 30/6/2005 
b. delibera n. 490 del 12/10/2004 
c. delibera n. 156 del 20/4/2004 

7. Olimpiadi 2006 e provvedimenti relativi 
8. criteri di selezione per Squadra Giovanile Olimpiadi e Stage Olimpici e provvedimenti 

relativi 
9. regolamento Istruttori e Scuole 
10. GSS 2006 
11. CIA – finale 2005 
12. regolamento RAF 
13. regolamento ROF 
14. regolamento attuativo CIS 2006 
15. comunicazioni responsabile Istruttori e delibere conseguenti 
16. relazione Dresda e Goteborg 2005 
17. cessione diritto sportivo da CSB a Accademia Scacchistica “Le Due Torri” 
18. Regolamento CIS U16 a squadre 
19. varie ed eventuali 

 
La riunione si apre alle ore 10.15.  
Per il punto 1 di cui all’odg, viene modificato il verbale del 16/7 nei seguenti punti: 
 
Il CF decide di accogliere la richiesta di rimborso di € 250,00 per l’affitto della sala relativamente 
all’incontro di spareggio del CIS svoltosi a Penne dopo presentazione della fattura intestata alla 
FSI. Il CF approva a maggioranza con l’astensione di Salami e D’Eredità (delibera 91/2005). 
 
Il CF approva all’unanimità (delibera 103/2005) 
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Non vi sono argomenti per il punto 2 e si passa ad esaminare il punto successivo. 
 
Per il punto di 3 di cui all’odg, viene modificato il verbale del CP del 26/8 nei seguenti punti: 
 

♦ Il CP dà mandato alla Commissione Calendario, affiancata dai Consiglieri rappresentanti 
dei giocatori, di studiare eventuali proposte di indirizzo in merito alla distribuzione dei 
premi. (delibera P7/2005) 

 
♦ Per il punto 10 di cui all’odg, il Consigliere Troso relaziona in merito alla situazione della 

regione Basilicata. Il Consigliere propone come Delegato Regionale Basilicata il Sig. 
Paiano Ernesto, disponendo inoltre che il passaggio di consegne avvenga in presenza del 
Revisore dei Conti Trifoglio. Il CP approva all’unanimità. (delibera P11/2005) 

 
Il Consigliere Salami si fa portavoce di una richiesta di chiarimento sul Verbale del Consiglio di 
Presidenza dei Signori Benetti e Borsari in merito alle motivazioni di cui al punto 5 dell’odg del 
CP. Risponde, su invito del Presidente, il Consigliere Bellatalla motivando la scelta personale già 
espressa in commissione giovanile e spiegando che, a suo avviso, il procrastinare la scadenza della 
condizione U16 non incrementa la partecipazione giovanile, ma esclusivamente dilaziona i termini. 
Inoltre egli ritiene che l’accorpamento U16-U18 servirebbe probabilmente a modificare una 
manifestazione già di per sé numerosa come il CI U16, la cui finale non sembra necessitare di 
modifiche. 
 
D’Eredità precisa che l’accorpamento U16-U18 proposto da Benetti e Borsari non è più necessario 
poiché esistono molte più possibilità di gioco rispetto al passato. 
 
Il Presidente aggiunge anche che tale richiesta di accorpamento andrebbe ad intaccare una 
manifestazione come l’U18-U20 che, privata dell’U18, risulterebbe meno incisiva e funzionale. 
 
Vengono inoltre corretti gli importi delle seconde tranche dei CR Toscana e Friuli VG che 
risultavano calcolati erroneamente. 
 
Viene modificato il Regolamento Calendario eliminando il punto 6.1 comma “a”. 
 
Il CF approva all’unanimità (delibera 104/2005) 
 
Per il punto 4 di cui all’odg il Presidente comunica quanto segue: 
 

1. GSS 2005 – Corbia: il Presidente informa di aver dato incarico all’Avv. De Gaetano di 
procedere nei confronti del Sig. Corbia. 

2. Caso Spada: il Presidente informa che la causa Spada conto la F.S.I. prosegue 
3. CR Abruzzo: il Presidente informa di aver ricevuto la relazione dell’assemblea del CR 

Abruzzo firmata ed accompagnata da un documento del Sig. Angelo Spada, segretario 
nominato. Tale documento unitamente al verbale è stato inoltrato per competenza al 
Procuratore Federale e all’avvocato De Gaetano. 

4. Biblioteca Federale: il Prof. Rosino ha spedito l’elenco dei libri che è stato trasmesso 
all’assicurazione Helvetia. E’ inoltre pervenuta in Federazione una proposta del Liceo 
Foscarini di Venezia di ospitare l’intera Biblioteca. Anche la commissione biblioteca ha 
cercato soluzioni al fine di trovare una sede definitiva per la Biblioteca. Il Presidente 
informa il Consiglio che si è in attesa di una risposta dalla Biblioteca Braidense di Milano. 
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L’elenco dei libri verrà reso pubblico solamente dopo il trasferimento degli stessi nella 
nuova sede. Il CF ringrazia il Prof. Rosino per il lavoro svolto. 

5. Incontro tra il Presidente della F.S.I. e il Presidente CONI dr Petrucci. Si è parlato delle 
Olimpiadi 2006, dei giovani scacchisti dell’89, della Giornata Nazionale dello Sport e dei 
nuovi regolamenti. 

6. Il Presidente ricorda agli organizzatori che è possibile fare richiesta per la finale del 
Campionato Italiano Assoluto 2006 entro il 30 novembre 2005. 

7. Il Presidente informa che la FSI ha ricevuto telefonicamente, tramite Segreteria della 
Presidenza della Repubblica, i complimenti del Presidente della Repubblica Carlo Azeglio 
Ciampi per il titolo di Campionessa Mondiale per Corrispondenza conseguito da Alessandra 
Riegler. 

8. Il Presidente chiede di costituire una Commissione Medica Scientifica composta da: 
Maurizio Sgroi, Renato Tribuiani, Nicola Pienabarca, Marco Antonelli, Rocco Di Michele, 
Giorgio Gatta, con funzioni di riferimento per le tematiche medico-scientifiche relative alla 
didattica e alla preparazione agonistica a tutti i livelli. La commissione opererà a titolo 
gratuito, con solo il rimborso delle spese vive preventivamente autorizzate. Il CF esprime 
parere favorevole rimandando la delibera al prossimo CF. 

9. Il CF autorizza il Consigliere CAF Pagano a utilizzare il software Sevilla. Il Presidente  
propone la modifica del Regolamento U16 in cui si precisano i software da utilizzare per la 
gestione tornei. Il CF approva all’unanimità. (delibera 105/2005) 

10. Il Presidente propone il rinvio della Conferenza Istruttori ad una data successiva 
all’approvazione del nuovo regolamento istruttori da parte del CONI. Il CF approva 
all’unanimità. (delibera 106/2005) 

11. La conferenza dei Giocatori verrà convocata a Cremona, in data 27 novembre con modalità 
da stabilirsi. Il CF approva all’unanimità (delibera 107/2005) 

12. Viene data libertà ai Comitati Regionali di decidere la quota di iscrizione ai Campionati 
Italiani U16 a squadre entro una forbice costituita da due valori stabiliti dal CF. Il CF 
approva all’unanimità. (delibera 108/2005). 

13. Il Presidente manifesta l’intenzione di invitare a rotazione al CF un Presidente Regionale. Il 
CF approva all’unanimità (delibera 109/2005) 

 
Per il punto 5 di cui all’odg, si approva il nuovo regolamento attuativo per il tesseramento 2006. 
Vengono stabilite le nuove quote di affiliazione. La quota giovanile fino a 18 anni viene fissata a € 
8,00 dopo una votazione con 8 voti a favore, due voti espressi per € 9,00 e il voto contrario del 
Consigliere Mariotti. (delibera 110/2005) Per la quota di affiliazione viene stabilito un importo di € 
85,00, mentre per la quota Istruttori viene stabilito un importo di € 10,00. Il CF approva il 
regolamento attuativo all’unanimità (delibera 111/2005) 
 
Per il punto 6 di cui all’odg, il CF approva la normativa antidoping composta dai punti a), b) e c) 
all’unanimità. (delibera 112/2005) 
 
Per il punto 7 di cui all’odg viene approvata la richiesta di Cordara per l’istituzione di una casella di 
posta intestata a Franca Dapiran, (f.dapiran@chessolympiad.it) previo consenso, quale riferimento 
per richieste e domande degli arbitri in merito alle Olimpiadi 2006. Il CF approva 
all’unanimità.(delibera 113/2005) 
 
Il Presidente relaziona in merito agli ultimi incontri con Michele Cordara: un’ipotesi di 
collaborazione con Trenitalia per l’organizzazione di una manifestazione che preveda o un torneo 
scacchistico su un treno, oppure una manifestazione scacchistica che coinvolga alcune società locali 
in determinate stazioni ferroviarie, oppure una conferenza stampa su un treno con tragitto Torino - 
Bardonecchia. Tassi presenta un documento per la gestione dell’evento Olimpico. Viene costituito 
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un gruppo di lavoro, composto da Azzoni, Bellatalla, Bonazzi, D’Eredità e Tassi, con il compito di 
elaborare uno studio di fattibilità sulla base delle idee espresse nel documento. (delibera 114/2005) 
 
Per il punto 8 di cui all’odg, il CT informa che la FIDE ha comunicato che avremo diritto a 3 
squadre maschili e 2 femminili. I componenti delle squadre saranno scelti come segue: 
Squadra A maschile: primi 3 del CIA con almeno il titolo di MI, gli altri scelti dal CT. 
Squadra A femminile: 5 giocatrici a scelta del CT. 
Squadra B maschile: in considerazione del recente messaggio del Presidente CONI dr Giovanni 
Petrucci, il quale ha espresso al Presidente Pagnoncelli un grande interesse sportivo del CONI  per i 
giovanissimi, il C.T. decide di schierare 4 giocatori scelti dalla FSI e 2 selezionati tramite un torneo 
giovanile preolimpico tra 12 giocatori scelti dal CT.  
Squadra B femminile: 5 giocatrici selezionate tramite un torneo con 10 partecipanti scelte dal CT. 
Squadra C maschile: visto che la FIDE non consente una seconda squadra di non vedenti, poiché 
già presente a livello internazionale, si sceglierà una squadra di comune accordo con gli 
organizzatori olimpici, tenendo conto del fatto che organizzeranno probabilmente il torneo 
preolimpico  giovanile maschile e femminile  e  che  un  giovane di  interesse  nazionale, scelto dal 
CT,  farà  parte di tale squadra. 
La FSI si interesserà in ogni caso presso la FIDE per far entrare almeno il campione italiano dei non 
vedenti a far parte della selezione olimpica della squadra internazionale. 
Il CT si riserva di comunicare i nomi dei convocati per i tornei di selezione al prossimo Consiglio 
Federale che si terrà a fine novembre. Gli allenatori e i capitani delle squadre verranno ugualmente 
comunicati durante il prossimo CF. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera 115/2005) 
 
Il Presidente comunica che sono previsti 3 stage: uno per i giovani, uno per la squadra maggiore e 
uno per gli arbitri. Le modalità sono da stabilire. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera 116/2005) 
 
Per il punto 9 di cui all’odg, l’avv. Gabassi relaziona sui principi informatori del regolamento 
istruttori e illustra il nuovo regolamento. Il CF approva all’unanimità. (delibera 117/2005) 
 
Per il punto 10 di cui all’odg, i GSS, dopo attenta analisi delle sei offerte presentate, vengono 
assegnati a Courmajeur. Le strutture di gioco saranno sottoposte a ispezione da parte della F.S.I.. Il 
CF approva a maggioranza con 7 voti a favore.(delibera 118/2005) 
 
Per il punto 11 di cui all’odg, visto che non è pervenuta nessuna richiesta per l’organizzazione della 
Finale del Campionato Italiano Assoluto, il Presidente propone che sia la FSI a occuparsi di 
organizzare la finale e presenta un progetto dettagliato per lo svolgimento della stessa. Il CF 
approva all’unanimità. (delibera 119/2005) 
 
Per il punto 12 di cui all’odg, il CF approva il nuovo RAF all’unanimità. (delibera 120/2005) 
 
Per il punto 13 di cui all’odg il, CF approva il nuovo ROF all’unanimità. (delibera 121/2005) 
 
Per il punto 14 di cui all’odg, il CF approva il regolamento attuativo CIS 2006 a maggioranza con 
l’astensione di Cocozza. (delibera 122/2005) Il Presidente incarica la commissione CIS di iniziare a 
studiare sin d’ora una riforma complessiva del CIS da proporre per l’edizione 2007. Il CF approva 
all’unanimità. (delibera 123/2005) 
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Per il punto 15 di cui all’odg, il responsabile istruttori relaziona sullo stato dell’Albo Istruttori. 
Sileci chiede di pubblicare sul sito federale l’Albo Istruttori degli insegnanti. Il CF approva 
all’unanimità (delibera 124/2005) 
Il CF approva all’unanimità il corso istruttori del CR Toscana svoltosi a Montecatini dal 9 al 18 
settembre 2005. (delibera 125/2005) 
Sileci propone l’inserimento di Olga Zimina nell’Albo Insegnanti. La decisione viene rinviata al 
prossimo CF. (delibera 126/2005) 
 
Per il punto 16 di cui all’odg il dr Rivello relaziona in merito alla rappresentanza FSI al Congresso 
Fide di Dresda e al Congresso ECU di Goteborg. Rivello comunica che il capo arbitro delle 
Olimpiadi sarà Geurt Gjissen, mentre uno dei due responsabili delle sezioni maschile e femminile 
sarà italiano. Relaziona inoltre sui contatti da lui avuti con il Presidente FIDE e altri esponenti del 
congresso. Il CF delibera la partecipazione dell’Italia in veste di relatore al Congresso FIDE/ECU 
Congress at School (la spesa è di € 500,00). Il CF approva all’unanimità.(delibera 127/2005) 
Viene incaricata la commissione didattica, il responsabile Albo Istruttori, Rivello e Dapiran di 
stendere una relazione sul settore scacchi/scuola in Italia da presentare al congresso. Il CF approva 
all’unanimità. (delibera 128/2005) 
 
Per il punto 17 di cui all’odg, il CF approva la cessione del diritto sportivo dalla società CSB 
all’Accademia Scacchistica “Le Due Torri”. Il CF approva all’unanimità. (delibera 129/2005) 
 
Per il punto 18 di cui all’odg, il CF approva il Regolamento CIS U16 a maggioranza con 
l’astensione di Cocozza. (delibera 130/2005) 
 
Per il punto 19 di cui all’odg, il Consigliere Bellatalla chiede che in un prossimo consiglio si parli 
dell’istituzione di un logo per le scuole di scacchi riconosciute dalla FSI e chiede inoltre che i loghi 
FSI siano utilizzati solo in siti Internet consoni alla dignità federale. 
 
Il CF nomina il Delegato Provinciale di Enna nella persona di Francesco Bentivegna e il delegato 
provinciale di Matera nella persona di Roberto Paiano. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera 131/2005) 
 
Il Consigliere Cocozza chiede di riformulare l’articolo 1.1 del RTF nel modo seguente: 
“Tutte le manifestazioni indette o riconosciute dalla FSI debbono essere disputate 
secondo le regole di questo Regolamento Tecnico Federale o, per quanto diversamente 
stabilito, dei regolamenti appositamente redatti per manifestazioni particolari 
(campionati italiani individuali, a squadre, giovanili, ecc.), nonché dei regolamenti 
della FIDE”. Il CF approva all’unanimità. (delibera 132/2005) 
 
Tutti i regolamenti approvati entreranno in vigore dopo l’approvazione da parte del CONI, tranne il 
regolamento di attuazione affiliazione/tesseramento, il regolamento CIS, il regolamento di 
attuazione CIS, il regolamento CIS U16, il regolamento CIA, le modifiche al regolamento C16, la 
normativa per le richieste e le autorizzazioni dei tornei, le modifiche a RTF e CISE che entreranno 
in vigore al momento della pubblicazione ufficiale da parte della FSI. (delibera 133/2005) 
 
Non avendo altro da deliberare la riunione si chiude alle ore 20.30. 
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